

Plateformes de données de santé : enjeux d'éthique



Mai
ccne-ethique.fr

Le CCNE et le comité national pilote d'éthique du numérique publient un avis sur les plateformes de données (Avis 143). "Le développement de plateformes numériques constituées de données concernant la santé de patients pose des questions scientifiques, techniques, juridiques, réglementaires, de gouvernance et, en raison de leur nature même, des questions nécessairement éthiques. Le CCNE et le CNPEN se sont auto-saisis de ces questions dans un nouvel avis commun « Plateformes de données de santé : enjeux éthiques » (Avis 143 CCNE/Avis 5 CNPEN) qu'ils rendent public aujourd'hui. Leurs 21 recommandations s'adressent aux pouvoirs publics, aux chercheurs, aux concepteurs et gestionnaires de PDS ainsi qu'au public."

[en savoir plus](#)

Violences contre les professionnels de santé



9 Juin - sante.gouv.fr

Un rapport sur les violences à l'encontre des soignants a été remis au gouvernement. Réalisé par le Docteur Jean-Christophe Masseron, président SOS Médecins France, et Madame Nathalie Nion, cadre supérieure de Santé, AP-HP. "Les conséquences de ces violences sont majeures, tant par ce qu'elles représentent comme traumatisme à l'échelle d'une victime que par la manière dont elles marquent les esprits à l'échelle d'une communauté de soignants. Lutter efficacement contre ces agressions revêt donc un enjeu crucial, à la fois pour la santé des professionnels de santé mais aussi pour l'attractivité des métiers." [en savoir plus](#)

25 mai 2023 - ordre-infirmiers.fr

En écho à ce rapport, l'ordre national des infirmiers avait publié fin mai les résultats d'une enquête sur la violence envers ces professionnels du soin. Ce sont au total 31 281 infirmières et infirmiers qui ont participé à cette enquête, avec comme résultat global 2/3 des professionnels qui déclarent avoir subi des violences. Au delà de l'état des lieux, l'ordre avance plusieurs propositions pour améliorer la situation.

[en savoir plus](#)

IA et santé : quels enjeux éthiques ?

juin 2023 - poitiers.espace-ethique-na.fr



A l'occasion du festival voix publiques ayant eu lieu sur Poitiers fin mars 2023, nous vous invitons à voir ou revoir l'intervention de Roger Gil : IA et santé : quels enjeux éthiques ? "L'Intelligence artificielle est une des forces transformatrices majeures de notre temps : elle est capable de générer d'immenses bénéfices dans le domaine de la santé, du bien-être, du changement climatique mais, pour qu'elle soit digne des espoirs qu'elle a suscités, il faut tout à la fois maximiser ses bénéfices et minimiser ses risques.

L'IA ne doit pas être une fin en soi ; la fin doit être l'accroissement du bien être humain, ce qui impose une approche humano-centrique. Une IA fiable doit répondre à deux exigences : être technologiquement robuste et avoir un but éthique, celui du bien-être des êtres humains et du bien commun. Peut-on l'espérer ? Peut-on le croire ?" [en savoir plus](#)

Communiquer sur Alzheimer et apparentées



28 Juin
francealzheimer.org

France Alzheimer partage une recommandation pour une communication éthique et inclusive sur la maladie. Cette recommandation est le fruit d'un travail au niveau Européen entre les membres du groupe "European Working Group of People with Dementia". L'association France Alzheimer propose une traduction française des recommandations de ce groupe de travail. L'objectif du groupe a été de travailler sur les notions de communication et de représentation de la maladie d'Alzheimer et des maladies apparentées, en donnant la parole directement aux personnes concernées par la maladie.
[en savoir plus](#)

Fin de vie et aide active à mourir



28 juin - senat.fr

La commission des affaires sociales au Sénat rend un rapport d'information sur les soins palliatifs en France. Au delà d'évoquer les soins palliatifs, la commission s'exprime sur l'éventualité d'une loi concrétisant une aide active à mourir. Globalement défavorable à une loi en ce sens, la commission insiste sur le développement réel de l'offre de soins palliatifs en France, et évoque les "conséquences raisonnablement prévisibles d'une telle mesure (aide active à mourir) pour les plus vulnérables dans une société fragilisée", ainsi que le caractère contraignant de la question adressée au CESE lors de la consultation citoyenne. Pour lire le rapport dans son intégralité et les argumentations du Sénat : [en savoir plus](#)

28 et 30 juin - ouest-france.fr

Ce rapport du sénat fait écho aux difficultés rencontrées par le gouvernement de concrétiser une proposition de loi sur l'aide active à mourir. Cela alors même que le projet de loi est censé être révélé à la fin de l'été, et qu'il divise déjà également à l'assemblée, mettant en exergue la difficulté de faire ressortir un consensus sur la question. [en savoir plus](#)

A noter également une enquête du Cercle vulnérabilités et société auprès des jeunes (18-24 ans) sur la question de la fin de vie, qui montre entre autre l'importance pour les jeunes de chercher en premier lieu à préserver la qualité de vie. [en savoir plus](#)

Rapport de la Haute Autorité de Santé

29 juin - has-sante.fr



La HAS publie son rapport d'activité 2022, revenant ainsi sur plusieurs thématiques, en particulier : l'innovation en santé, favoriser l'engagement des usagers, promouvoir des parcours de santé et de vie efficaces, développer une culture de pertinence et de résultat dans l'évaluation de l'offre de soins et d'accompagnement.

On peut noter également dans le champ social et médico-social, l'installation par la HAS d'un modèle d'évaluation externe rénové sur un référentiel construit autour de la personne accompagnée. [en savoir plus](#)